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Климатическая повестка является од-
ним из ключевых факторов, оказывающих 
влияние на развитие мировой экономики 
в настоящее время. Снижение выбросов 
парниковых газов, в первую очередь угле-
кислого газа (СО2) рассматривается в ка-
честве основного направления в борьбе 
с изменением климата на Земле [1].

Европейский союз планирует достичь 
нейтральности к углероду к 2050 г. путём 
реализации стратегии развития водо-
родной экономики [2]. Приоритетом для 
ЕС является развитие возобновляемых 
источников энергии и производство с их 
помощью водорода.

Важным аспектом реализации водород-
ной стратегии Европейского союза являет-
ся намерение распространить её действия 
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Аннотация. В соответствии с Рамочной конвенцией ООН об изменении климата каждая 
страна «проводит национальную политику» с целью ограничения выбросов парниковых 
газов в атмосферу. Важной задачей является корректное сравнение показателей выбро-
сов парниковых газов в разных странах. Объём выбросов зависит от режимов загрузки 
оборудования. Российская Федерация самостоятельно обеспечивает баланс производ-
ства и потребления электроэнергии в энергосистеме, а также отвечает за поддержание 
частоты электрического тока в энергосистемах, работающих синхронно с ЕЭС России. 
В энергосистемах Германии и Дании баланс обеспечивается за счёт экспорта/импорта 
электроэнергии. Учёт экспорта приводит к снижению доли выработки ВЭС и СЭС в потре-
блении в энергосистеме Дании с 49,2 до 16,3 %. Использование унифицированных (сред-
них по миру) показателей эмиссии парниковых газов, электрического КПД источников 
когенерации, методов разнесения расхода топлива между производством электрической 
энергии и тепла искажает результаты эмиссии парниковых газов в разных странах, ухуд-
шает показатели РФ.
Ключевые слова: ВИЭ, ВЭС, СЭС, эмиссия парниковых газов, углекислый газ, РФ, ЕС, Дания, 
Германия.

Abstract. Under the UN Framework Convention on Climate Change, each country «pursues 
a national policy» to limit greenhouse gas emissions into the atmosphere. An important task is the 
correct comparison of indicators of greenhouse gas emissions in different countries. The volume 
of emissions depends on the modes of equipment loading. The Russian Federation independently 
ensures the balance of production and consumption of electricity in the power system, and is 
also responsible for maintaining the frequency of electric current in power systems operating 
synchronously with the UES of Russia. In the energy systems of Germany and Denmark, the 
balance is ensured by the export/import of electricity. Accounting for exports leads to a decrease 
in the share of WPP and SPP generation in consumption in the Danish energy system from 49,2 
to 16,3 %. The use of unified (average around the world) indicators of greenhouse gas emissions, 
electrical efficiency of cogeneration sources, methods of spreading fuel consumption between 
the production of electricity and heat distorts the results of greenhouse gas emissions in different 
countries, worsens the indicators of the Russian Federation.
Keywords: RES, WPP, SPP, greenhouse gas emissions, carbon dioxide, RF, EU, Denmark, Germany.

на внешних торговых партнёров с помощью 
экономических связей и дипломатии, в том 
числе за счёт инвестиций «в международное 
сотрудничество в области климата, торгов-
ли и исследовательской деятельности» [3].

Пакет предложений включает в том 
числе правила пограничного углеродного 
регулирования Carbon Border Adjustment 
Mechanism (CBAM) [4]. Предполагается, что 
в рамках механизма СВАМ цена на выбро-
сы углекислого газа будет одинаковой как 
для продукции европейских производите-
лей, так и для импортных товаров. Таким 
образом, Европейским союзом деклари-
руется недискриминационный характер 
механизма СВАМ и его соответствие пра-
вилам ВТО и другим международным обя-
зательствам ЕС.
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